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EN ESTA EDICION ENTREVISTAS A:

La visita a Quiroga del in-
tendente Mariano Barro-
so el jueves 20 de agosto

junto a su comitiva dejó algo
más que lo que anuncia el so-
brio parte de prensa municipal.
Allí se menciona que el inten-
dente llegó «junto al secretario de
Gobierno, Jorge Della Rocca, el
Subsecretario de Seguridad, Mar-
celo Hoesé, y el Coordinador de
Delegaciones Municipales, Marce-
lo Delgado» y da cuenta de lo
obvio, que «recorrieron la locali-
dad de Facundo Quiroga.». Y en
el siguiente párrafo dice que:
«los funcionarios visitaron el Des-
tacamento Policial y el Club Atlé-
tico Quiroga, dialogaron con veci-
nos y empleados municipales de la
localidad y efectuaron distintas re-
corridas por el parque fotovoltaico
y los caminos rurales del cuartel,
donde días atrás trabajaron ma-
quinarias municipales».

No obstante, lo más impor-
tante está justamente en lo que
no se dice: el intendente y sus

En declaraciones a La Ventana radio,
Enrique Merlo, Secretario de Obras y
Servicios Públicos de 9 de Julio, se refi-
rió, entre otras cuestiones al desastroso
estado del pavimento quiroguense en la
mayoría de sus calles y la decisión muni-
cipal de  proceder a su arreglo definitivo:
«Poder resolverlo de verdad» fue la defini-
ción concluyente del funcionario.

Barroso en Quiroga y
una vacante imprevista

Delgado y Della Rocca en diálogo con empleados municipales.

acompañantes, aprovecharon
para visitar un número indeter-
minado de vecinos para inten-
tar convencer a alguno de ellos
o ellas a hacerse cargo de la
Delegación Municipal. Tal vez
el jefe comunal haya preferido
no mezclarse en esa tarea, que
no tenía ni tiene nada de malo,
pero quienes lo acompañaban
forman parte de lo que se llama
‘el ejecutivo’ y ellos si cumplie-
ron con la labor de seducción
para reemplazar a Carretero.
Por lo pronto el jueves 20 de
agosto no lo lograron.

Oscar Carretero, el seis veces
elegido por sus vecinos, la últi-
ma el domingo 23 de septiem-
bre de 2018, está en uso de la
licencia que impone la pande-
mia, al ser, por razones de edad,
persona de riesgo. Su reempla-
zante el empleado José Domín-
guez ya ha hecho conocer su
decisión de no continuar cum-
pliendo la sustitución de Carre-
tero al frente de la Casa Muni-

cipal de Quiroga y además tras-
cendió que se radicaría en la
ciudad cabecera. Por otro lado,
también se conoce la decisión
del ejecutivo municipal de sus-
pender la elección de delegados
municipales que debían reali-
zarse en octubre próximo por
las razones que son de dominio
público.

Todo parece indicar que Os-
car Carretero no volvería al car-
go, una vez recuperada la nor-
malidad que se espera y anhela.
No se sabe si por voluntad pro-
pia o por decisión superior, fa-
cultad que tiene el intendente.

Los nombres de los visitados
y alentados a tomar el desafío
no han trascendido y poco im-
portan, (aunque algunos se co-
nocen), pero por ahora la nega-
tiva se ha impuesto ante el ofre-
cimiento recibido. Los comen-
tarios y las conjeturas sobran en
la localidad. Muchos tienen sus
propios nombres, pero no inte-
gran la lista de los elegidos.

«Vamos a hacer un bacheo
importante en Quiroga de
toda la localidad»

Barroso dialogando con el Oficial Principal Juan José Dávila, responsable del Destacamento Policial de Facundo
Quiroga; de espaldas el secretario de gobierno Jorge Della Rocca; de frente el Coordinador de Delegaciones
Marcelo Delgado.

Recorrida de los funcionarios por el parque fotovoltaico.

Otros protestan porque quieren
seguir depositando en la volun-
tad popular la decisión de ele-
gir al Delegado. Otros creen que
de poco sirve poner mucho en-
tusiasmo en la elección de un
delegado sea por voto popular
o no cuando no tiene autono-
mía ni administrativa ni econó-
mica.  La pandemia y la cua-
rentena y sus prórrogas trajo
una vacante imprevista que fal-
ta resolver.

Una vacante imprevista es la
primera novela para adultos de
J. K. Rowling, la autora britá-
nica conocida, ante todo, por
ser la creadora de la serie de
libros Harry Potter. La trama
narra los enfrentamientos y di-

visiones que se suscitan por una
vacante en el consejo parroquial
en un pequeño pueblo inglés.
Cualquier semejanza con la rea-
lidad NO es pura coincidencia.
La novela trata temas como la
violencia familiar, la autole-
sión, el sexo inseguro entre ado-
lescentes, el alcoholismo, la
drogadicción, el tabaquismo y
el acoso escolar, entre otros.

Muchos de esos temas no co-
rresponden a la gestión limitada
de un Delegado Municipal, pero
la vamos a leer mientras espera-
mos se resuelve la imprevista
vacante en la Delegación Muni-
cipal de Facundo Quiroga.

El Director

CASA MUNICIPAL DE QUIROGA

La entrevista completa en Página 10

Wilson Saliwonczyky, artista y payador
Gastón D´stéfano, Jefe del Cuerpo
Activo de los Bomberos Voluntarios
de Facundo Quiroga
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Lidia Ester Rodríguez
y Nora Mabel Elola (‘Nene’)

«Queremos acompañar a dos familias muy importantes
para el club. Les hacemos llegar nuestro respeto y fuerzas a
los familiares de Lidia Rodríguez y Nora «Nené» Elola, dos
mujeres que han estado presente a lo largo de los años, apor-
tando y participando de manera activa en nuestra institución.
El CAQ siempre las recordará de la mejor manera, por su
colaboración y compromiso.

(Club Atlético Quiroga)

NUESTRA GENTE

Decesos
Irma Victoria Tartalia de Pavan, el 31.07.2020, en Quiroga a los 91 años de edad.
Filomena Librandi, Vda. de Destéfano, el 04.08.2020, en Quiroga a los 107 años de edad.
Lidia Ester Rodríguez, el 10.08.2020, en Quiroga, a los 65 años de edad.
Nora Mabel Elola (Nené) vda. de Lauría, el 11.08.2020, en Quiroga a los 65 años de edad
María de las Mercedes Tinetti, el 13.08.2020, a los 57 años de edad.
Roberto Enrique Malone (Aco), el 15.08.2020, en Quiroga a los 63 años de edad.

«Con el debido respeto a la
familia Tinetti y a quienes en
esta jornada triste nos hemos
congregado en este cementerio,
expreso el deseo de despedir a
nuestra querida Mercedes, con
estas breves y sentidas palabras
de cristiano consuelo y mereci-
do homenaje. Resulta difícil
hablar en este lugar y en este
momento invadido por la tris-
teza, en un clima de congoja,
junto al cuerpo de Mercedes que
yace ya sin vida quebrado de
una manera inesperada.

Escribía ya al final de su ele-
gía el poeta Miguel Hernández:
«Que tenemos que hablar de mu-
chas cosas compañero del alma,
compañero». Hernández volcaba
en su poesía, todo su descon-
suelo, su dolor y su tristeza, por
la muerte de su amigo y compa-
ñero de toda la vida, el escritor
Ramón Sige. Recuerdo la obra
del gran poeta español, que en
orden a su contenido me pre-
guntaba si las palabras de des-
pedida que solemos pronunciar
luego de la muerte, si esos con-
ceptos que solemos verter en el
homenaje póstumo, no son qui-
zás fruto del remordimiento que
sentimos por no haberlas podi-
do pronunciar durante la vida
donde el halago reconforta. Ca-
llados dejamos pasar el tiempo
hasta que llega el momento irre-
mediable de la muerte, decía

Hernández, en Orihuela, su
pueblo natal.

Por eso antes de abandonar
este cementerio, antes de que
este lugar vuelva a quedar en
silencio, voy a hablar sobre la
vida y sobre la muerte de una
mujer muy especial, de una per-
sona cercana a nuestros afectos
y a nuestros sentimientos, Mer-
cedes Tinetti, a quien conocía
hace 39 años. Lo recuerdo por-
que fue en ese tiempo en que
junto a mi esposa y mis hijos
llegamos a 9 de Julio para que-
darnos a vivir. Desde entonces
mantuve con Mercedes una re-
lación cordial y afectuosa, un
trato de respeto mutuo como
no podía ser de otra manera tra-
tándose de una persona correc-
ta y cálida como Mercedes y
hoy luego de tantos años, de
tanto tiempo, con el alma estre-
mecida por la pena, me honra
despedir a una mujer justa (uti-

lizando un término bíblico);
despedir a una persona buena
por naturaleza, despedir a la
madre buena, a la hermana tan
querida, despedir a un ser hu-
mano de inclaudicables  princi-
pios éticos y morales.

Debo confesar que yo no voy
muy seguido a la iglesia, que no
cumplo con los preceptos ni con
las fiestas de guardar, pero he
tenido la dicha en la vida de
haber conocido verdaderos cris-
tianos fuera del ámbito de la
iglesia, que es donde las accio-
nes virtuosas de los hombres
adquieren verdadera relevan-
cia, como Mercedes Tinetti:
cristina por su rectitud, hones-
tidad y honradez. Cristiana por
el permanente compromiso con
los suyos, con su familia a la
que nutrió con el amor y con el
ejemplo, con sus amigos, con
tantos amigos que fue cosechan-
do a lo largo de su vida y que
hoy pueden dar mejor testimo-
nio que yo.

Cristiana en el ejercicio de la
profesión, periodismo que ejer-
ció con honradez, objetividad y
excelencia. Quienes concebi-
mos  a la política como una
cuestión ideológica y dejamos
de lado intereses económicos o
electoralistas, entendemos al
periodismo como una herra-
mienta fundamental para trans-
mitir las ideas, abordar el cono-
cimiento y forjar el sano pensa-
miento de los hombres. Cuan-
do Mercedes Tinetti se retiró
definitivamente tuve la sensa-
ción de que el periodismo de
mi ciudad se encontraba en re-
tirada. Virtuosa cristiana por su
humildad y su sencillez.

La Biblia da cuenta de que
Dios enaltece al hombre humil-
de. Recuerdo por su actualidad
la parábola del publicano y del
fariseo del evangelio de San
Lucas, cuando Jesús les enseña
a sus apóstoles: «El que se enal-
tece será humillado y el humil-
de será enaltecido». En lo que
podemos creer o no, e incluso
podemos dudar tratándose de
la fe. Lo que surge con certeza
es el Hecho Religioso, propio
de la condición humana, que se
hace presente con claridad y ni-
tidez ante la muerte del ser ama-
do. Vaya si se inquieta la mente
del hombre ante el hecho de la
muerte, momento en el cual se
plantea la existencia de Dios y
se pregunta si su alma trascen-
derá más allá de su propia vida.

Suelo recordar a mi padre,

un hombre de sólida fe, cuando
me contaba acerca de sus dudas
sobre la existencia de la vida
eterna después de la muerte ¿Y
si existe?, ¿Si llega a existir? Me
decía. «Todas las noches en mis
oraciones le pido a Dios que no
me sorprenda la muerte sin es-
tar debidamente preparado»,
agregaba. No he borrado de mis
retinas su rostro sereno en el
lecho de enfermo. Y lo estoy
recordando y se los estoy con-
tando porque Mercedes,  una
mujer de fe, murió igual que
murió mi padre: sufriendo, car-
gando la cruz y con las acciones
y el tiempo necesario para pre-
parar el alma.

Su familia sufre el profundo
dolor que produce la ausencia
inevitable del ser amado, dolor
que el tiempo irá atemperando
en presencia de un cristiano
consuelo, al que arribarán con
la alegría de saber que si es cier-
to que existe la vida eterna des-
pués de la muerte, Mercedes se
encuentra en presencia de Dios.

Abrazo a sus seres queridos en
este momento de tristeza, en
este tiempo en el que uno, sin
consuelo. «va del corazón a los
asuntos», como escribió el poe-
ta. Y les prometo que esta mis-
ma noche voy a elevar una ple-
garia por el alma de Mercedes y
por el consuelo de los suyos.
Mis respetos a su hija que la
quiso y respetó tanto. Mis res-
petos a sus hermanos quienes
durante toda la vida mantuvie-
ron con Mercedes una inque-
brantable relación de familia
sustentada en sus sólidos lazos
de sangre. Y no voy a seguir
hablando porque ya se me está
haciendo dificultoso; siento
unas lágrimas que están enjua-
gando mis ojos.

El resto lo voy a llevar en el
corazón y lo voy a guardar en la
mente por el resto de mi vida.
Gracias Mercedes, descansa,
descansa  en paz. Nosotros, to-
dos nosotros te vamos a recor-
dar siempre porque fuiste una
gran mujer».

Mercedes Tinetti

Palabras del Dr. Carlos Kenny en su sepelio

afuera hay sol
cantan los pájaros
la muerte es una certeza cotidiana
y entonces como tantas veces nos plantemos
cuán justa o injusta es la suerte que la trae de la mano..
afuera hay sol y me entero de que te fuiste Meri Tinetti
y ahí
el canto de los pájaros, el sol, la tibieza en la piel saben distinto
peleaste por vivir hasta el cansancio
pusiste palabras y cuerpo al dolor
afrontaste los «después» de un hecho terrible
y así, de golpe, te fuiste
nos quedamos añorando tu sonrisa
tus abrazos apretadísimos
tu pequeñez inmensa
tu saber, tus palabras, tu amor incondicional e inmensurable
se agolpan los recuerdos en mi frente y me pegan
como para hacerme despertar de un sueño
abro los ojos para leer lo que no quiero
y vuelve
la palabra muerte ganando a la vida
estrujando el pecho...seguro
estarás abrazada a Javier y a tus padres
acá
quedamos con los brazos extendidos
abiertos
para abrazar tu ausencia (Nora Ledesma)
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«Estoy triste. Muy triste. Hoy la noticia de tu partida, querida, Mercedes Tinetti, me shockeó,
lloré, y ahora que pude secar un poco esas lágrimas, me atrevo a escribir. La familia Tinetti,
oriunda en de Facundo Quiroga, fue y lo sigue siendo una familia numerosa. Mercedes era la
única mujer entre siete varones. Una alumna excelente, portadora de la bandera de ceremonias
muchas veces, no se contentó con haber estudiado en el Instituto Mariano Moreno, y obtener el
título de Perito Mercantil y rindió libre el bachillerato en la vieja escuela Nacional de Comercio,
de 9 de Julio; Mi madre le dio clases particulares de francés, y decía que era portadora de una
inteligencia excepcional. Luego el profesorado, los trabajos, la locución en LT 33 Radio 9 de
Julio, su sagacidad en las preguntas, sobre todo a los políticos de turno, le dio prestigio y en cierta
forma, algunos de ellos no querían salir sorteados para sus entrevistas. Buena, estudiosa, de
charla amable, madre dedicada. Fue libre, vanguardista en muchos aspectos, buena escritora,
creyente, buena persona, honesta, amó sin límites. Decidió ser madre soltera, ¡en esos tiempos!,
Belén su hija fue parte de sus desvelos y alegrías sin fin. Te fuiste amiga, y no pude verte, esta
maldita pandemia, hizo que no nos pudiéramos ver. Cuántas charlas hermosas y sinceras hemos
tenido éstos últimos tiempos, intercambiamos pasiones, compartimos ideas, nos contamos
vivencias y ambas sabíamos, aunque no nos viéramos que nuestro cariño era mutuo y que
podíamos contar una con la otra; sé de tus tiempos de dolor, y te pedía que templaras tu malestar,
horas de madrugada compartiendo ese dolor profundo que te enfrentaba con amores que se
espera sean incondicionales. Tu amor por Julio César que hoy estará preguntándose el ¿por qué?
que te permitía sentirte adolescente. Esa posibilidad de estar juntos para las últimas fiestas. Tu
sonrisa siempre, cuando estabas bien o cuando no tanto. Cómo nos reíamos recordando anécdo-
tas familiares. Esperaba volver a vernos a charlar, compartir momentos. Desplegaste tus alas.
Te abrazo en el infinito. Siempre extrañaré tu Zulemita, pronunciado con cariño y apelando a
veces a mi comprensión. Nos aceptábamos y queríamos una a la otra, tal cual éramos, sabiendo
que estábamos. Mi corazón hoy está muy apenado amiga de toda la vida, somos familia, nos
decíamos siempre, y con ello estaba todo dicho. Te siento en paz. Ojalá así sea.»

(Zulema Porta)

El Intendente Municipal de
Nueve de Julio, Mariano Ba-
rroso, se dirigió a la comunidad
de Nueve de Julio, luego de que
en la jornada del sábado 8 de
agosto se confirmaran 6 nuevos
casos de Covid-19 en la ciudad
cabecera e instó a los vecinos a
actuar con responsabilidad.

En la misma línea en que lo
había hecho el Comité de Crisis
en Salud, el jefe comunal trazó
un especial pedido a los veci-
nos para que los mismos no se
relajen por la situación que se
venía dando en nuestro distri-
to, en relación a otros de la re-
gión que venían sufriendo una
explosión de casos. En este sen-
tido, Barroso solicitó a los nue-
vejulienses adoptar como coti-
dianas  y permanentes prácticas
como el lavado de manos, el
uso del tapabocas y el distan-
ciamiento social, a la vez que

Roberto Enrique Malone (Aco),

Mercedes Tinetti

«Y ayer Aco partió, o me-
jor, sin eufemismos, Aco mu-
rió. El primero del grupo que
se va, con él murió buena par-
te de nuestra esperanza de ser
eternos. En los reencuentros,
como sucede en todos los
reencuentros de compañeros
del secundario, volvíamos a
contar las mismas anécdotas,
pavotas y divertidas, que sólo
tenían sentido para nosotros.
No nos cansábamos de escu-
charlas y nunca dejamos de
reunirnos, a veces más espa-
ciadamente por los proble-
mas de la vida. Este último
tiempo habíamos logrado jun-
tarnos todos, eso nos daba
mucha alegría y ninguna pe-
reza .¡Teniendo en cuenta

que éramos la promoción ´75!
Aco junto a Enrique, Vivi, Ed-
gardo se sumaron a partir de 3°
año, por suerte porque había-
mos quedado poquitos. Y se in-

tegraron, y nos divirtieron y
nos hicieron enojar. Eran
más grandes y más atrevidos.
Y las chicas que presumía-
mos de buenas notas y bue-
nos modales aceptamos a los
nuevos sin chistar o chistan-
do bajito.

Aquito, te fuiste, te vamos
a extrañar. Eras el más diver-
tido y el más ocurrente.

Pero cuando Aco sentó ca-
beza formó una familia her-
mosa, con una compañera de
fierro y unos hijos amorosos.
Nosotros nos reuniremos ni
bien se pueda a recordarte y a
brindar por vos, ¡Amigo del
alma y de la juventud!

(Adriana Lanzi)

El Intendente instó a
los vecinos a actuar
con responsabilidad

recordó la importancia de no
compartir el mate.

«Seguramente a todos nos cues-
ta ir cambiando costumbres que
están muy arraigadas, pero es im-
portante tomar conciencia que es-
tas medidas de prevención son la
única vacuna con la que conta-
mos en este momento», señaló el
jefe comunal.

«Tomar conciencia» el mensaje
del intendente.
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El Comité de Crisis en Salud del dis-
trito y representantes de instituciones
que trabajan con personas con discapa-
cidad y el H. Concejo Deliberante, crea-
ron un protocolo para la atención de
personas con discapacidad ante even-
tuales contagios de Covid-19, el que se
elaboró de manera conjunta entre las
partes. El anuncio se formalizó en con-
ferencia de prensa el martes 4 de agosto
en el Salón de las Américas del Palacio
Municipal.

La Dra. María José Gentile, presi-
dente del Concejo Deliberante e inte-
grante del Comité de Crisis en salud,
señaló que este protocolo «surgió por la
inquietud de distintas instituciones, debido
a que, si bien desde Provincia se han con-
templado estas situaciones, siempre resulta
importante evaluar condiciones particula-
res. Se mantuvieron distintas reuniones con
la Secretaría de Desarrollo Comunitario y
diferentes entidades y se elaboró un protoco-

Las obras de estabilizado del suelo del
acceso de 6 km. a la localidad de Patri-
cios, logrado a partir de un trabajo con-
junto con las anteriores gestiones nacio-
nales y provinciales, y diferentes cante-
ras de nuestra provincia que donaron la
materia prima y las que se llevan ade-
lante mediante el trabajo de Vialidad
Provincial y la Municipalidad de Nue-
ve de Julio, a través de la cartera de
Obras y Servicios Públicos, se vieron
reactivadas en la jornada del lunes 7 de
agosto, luego de que fueran suspendidas

Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora

de Facundo Quiroga 95.7

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

LA VENTANA EN PATRICIOS

Se reactivaron los trabajos
en el acceso a Patricios

Tras la pausa se retomaron los trabajos en  el acceso a Patricios.

TRABAJO CONJUNTO DEL COMITÉ DE CRISIS EN SALUD, EL HCD E INSTITUCIONES

Protocolo de atención para personas con
discapacidad que puedan contraer Covid-19

lo que ya puede aplicarse tanto en el Hospi-
tal como en establecimientos privados», agre-
gó.

La concejal Nancy Grizutti, integran-
te de la Comisión de Discapacidad del
HCD celebró especialmente la posibili-
dad de haber trabajado de manera con-
junta con el Comité de Crisis en Salud y
la secretaría de Desarrollo Comunitario
y agradeció la colaboración de la profe-
sora en lengua de señas Silvia Séttimo y
a la Dra. Victoria Caputo, quien elabo-
ró el protocolo, de acuerdo a los distin-
tos perfiles de pacientes aportados por
las familias de personas con discapaci-
dad. La Licenciada en Psicología Leti-
cia Brance, en representación de una de
las instituciones involucradas en esta ta-
rea, detalló que en cada caso, a través de
una planilla personal para cada persona
«se contempla la historia clínica de cada
paciente, protegiendo sus derechos y con-
templando sus requerimientos, ya que el gru-

Secretaria de Desarrollo Comunitario, María del Carmen Fernández: «este
protocolo, «excede el Covid y es de utilidad para la atención de otras patologías».

po es muy amplio y cada uno posee necesi-
dades diferentes».

Finalmente, la secretaria de Desarro-
llo Comunitario, María del Carmen Fer-
nández, dijo que este protocolo, «excede
el Covid y es de utilidad para la atención de
otras patologías» y agregó que las referi-

das planillas se encuentran disponibles
en todas las instituciones involucradas
en esta tarea, como así también en la
Dirección de Discapacidad, dependien-
te de la Secretaría de Desarrollo Comu-
nitario, que posee su sede en calle Bal-
carce 835 de 9 de Julio.

circunstancialmente en razón de restric-
ciones impuestas por la pandemia de
Covid-19.

Tal situación impone la necesidad de
aplicar medidas sanitarias restrictivas,
aguardándose un tiempo prudencial para
reiniciar posteriormente los aproxima-
damente mil metros restantes, hacia
Ruta Nacional nº 5, para posteriormen-
te efectuarse el mejorado de calles inter-
nas de la localidad, cubriendo el perí-
metro de la Escuela y el Jardín de Infan-
tes.
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El Intendente Municipal,
Mariano Barroso, anunció que
a través de un trabajo conjunto
con las cooperativas de las lo-
calidades de Facundo Quiroga
y Dudignac, se procederá a
efectuar la colocación de nue-
vas luminarias leds en estas co-

De acuerdo al convenio
suscripto en 2017 por el mu-
nicipio, continúa aplicándo-
se en nuestra ciudad el pro-
grama que lleva adelante en
territorio bonaerense la Di-
rección de Trabajo Peniten-
ciario, en articulación con el
Ministerio de Educación de
la Provincia, orientado a la

En la mañana del lunes27
de julio, el Director de Rela-
ciones con la Comunidad de
la Municipalidad de Nueve
de Julio, Gustavo Ré, proce-
dió a entregar la documenta-
ción que acredita como nue-
va entidad de bien público a
la Asociación Civil «Concien-
cia Agroecológica de 9 de Ju-
lio», que se inscribe en el Re-
gistro Municipal con el Nro.
328, a través del decreto 946.

La entidad se constituye
con el objeto de propulsar el
desarrollo integral de la cul-
tura física, moral e intelec-
tual de sus asociados, promo-
ver la educación agroecológi-
ca desde los aportes científi-
cos y la práctica productiva,
fomentar la seguridad y sobe-
ranía alimentaria de los pue-
blos, compartir los saberes de

Las localidades recibirán la
instalación de luces leds

Las luces leds llegan a varias localidades del distrito

munidades, como así también
en Morea. De la misma mane-
ra, se efectuarían posteriormen-
te similares tareas en la locali-
dad de La Niña, entregando un
efectivo signo de progreso a es-
tas comunidades del interior de
nuestro distrito.

Programa de recepción de residuos de
aparatos eléctricos y electrónicos

recuperación de tecnología en
desuso.

Asimismo, a través de un con-
venio con la Escuela Otto Krau-
se, los residuos informáticos se
aprovechan para fabricar nue-
vas computadoras.

De esta forma, los vecinos de
la comunidad podrán acercar a
la Dirección de Gestión de

Ambiental, de lunes a viernes,
de 7 a 13 hs., en las oficinas de
la citada cartera, sita en el Pala-
cio Municipal, los siguientes
equipos y aparatos para su re-
cuperación: copiadoras, fax, te-
léfonos, televisores, equipos de
comunicación, amplificadores,
pequeños electrodomésticos,
calculadoras, radios, reproduc-

tores de vi-
deo y conso-
las de vide-
ojuegos, en-
tre otros; o
coordinar
el retiro al
t e l é f o n o
610000 in-
terno 162.

Nueva entidad de bien público

la solidaridad y compañerismo,
la generación y participación de
eventos agroecológicos, infor-
mar y realizar la difusión sobre
la problemática alimentaria,
productiva, distributiva y de
consumo, sus consecuencias y
efectos sobre la salud de los se-
res vivos y el ambiente, reali-

Integrantes de la Asociación Civil «Conciencia Agroecológica de 9 de
Julio» reciben la documentación que la acredita como tal.

zar y compartir experiencias
de producción agroecológicas
como opción real, sustentable
y sostenible, crear un banco
de semillas en instituciones in-
teresadas y realizar trabajos de
investigación y experimenta-
ción en colaboración con Ins-
tituciones idóneas.
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Así con estos versos improvi-
sados y a pura rima, se presen-
tó Wilson Saliwonczyky, pa-
yador de oficio, respondiendo a
la convocatoria por haberse ce-
lebrado recientemente el día que
recuerda y homenajea a quienes
ejercen el arte de la inventiva
con originalidad e imagina-
ción.

Muy representativo de lo que
haces, el arte de la improvisa-
ción…

«Si, la improvisación es una
forma de arte  y a medida que
vas profundizando cada vez tie-
ne más magia; que vas descu-
briendo  como se hace y como
se practica, cada vez tiene más
misterio, cada vez te sorprenda

más».
Sos nacido en Los Toldos…
«Si, allí vivimos hasta los 4

años, estuvimos un par de años
en Necochea y ya el segundo
grado primario lo empecé en 9
de Julio, siempre por cuestio-
nes de trabajo de mi familia».

¿Quién te pone la primera
guitarra en las manos?

«Mi mamá que le compró una
guitarra viejísima al maestro
Abel García. De mi vieja me
viene eso, de escuchar radio las
24 hs.; de tener muchos discos,
pero muchos eh, hablo de mi-
les».

¿Hay algún uruguayo en la
familia?

«Mi papá»
Lo supuse por tu nombre…
«No, porque en realidad vie-

ne por mí ‘vieja’ que es argenti-
na y como ya había muchos
Kevin y Jonathan, se decidió
por Wilson».

¿A partir de qué momento
descubrís que la payada o la
improvisación empieza a for-
mar parte de tu vida y que ese es
el camino a seguir?

«Mi vieja me legó todo eso,
pero mi viejo me hizo conocer
el Martín Fierro y me decía ver-
sos de payadores uruguayos –
que él se sabía de memoria- que
después terminaron siendo mis
amigos, esos maestros (enfati-
za). La improvisación es como
la danza y el canto que hacemos
desde muy chicos: cuando una
niña o un niño bailan y cantan
siendo tan pequeños lo que es-
tán haciendo es improvisar. Yo
lo hago desde siempre y nunca
dejé de hacerlo. Me acuerdo de
andar en el campo a caballo in-
ventando e improvisando can-
ciones sin saber que existía la
payada; es algo natural».

Repasando tu abundantísi-
ma biografía veo que tenés ta-
lleres de este arte…

«Sí, hemos dado clases y ta-
lleres en innumerables escue-
las, institutos, universidades.
Hoy tenemos un taller en el
CPA de 9 de Julio (antes CE-
PAS) Centro de Prevención de
Adicciones, para adolescentes.
Es un taller de Rimas y tiene
ese nombre amplio para que
puedan ir todos los adolescen-
tes que quieran y que tengan
ganas de escuchar, de escribir o
cantar rimas, sea rap o lo que
sea. El adolescente más que
nada está interesado en el rap,
que es una forma de improvisa-
ción idéntica a la payada, con
algunas características muy in-
teresantes, por ejemplo es muy

frontal ya sea para contar las
cosas sociales o para cantar las
cosas propias con lo cual se
convierte en una herramienta
espectacular para trabajar con
adolescentes porque lo que
nunca dirían cara a cara o mano
a mano en una consulta psico-
lógica, por ejemplo en una can-
ción o rap lo dicen al toque (sic)
y también comprobamos día a
día que cualquier situación que
están atravesando la traen de
inmediato en una canción».

El rap ha tenido un fuerte
apoyo mediático y empresarial
a través de algunas bebidas

energizantes que han crecido
exponencialmente han nivel
mundial ¿El payador siente que
todo eso ha sido injusto con un
arte que tiene mucho punto de
contacto  o cuestiones simila-
res?

«Cada forma de arte proviene de
un lugar social: la payada viene del
gaucho; la cumbia villera de los
barrios; el rap  de los barrios del sur
de Nueva York; después la suerte
que corra ese arte depende un poco
del azar y que lo tomen o no lo
tomen las discográficas transnacio-
nales para comercializarlo, que lo
tome o no Jesús María para pasar-

ENTREVISTA: WILSON SALIWONCZYK

«El arte no nace ni en las academias
ni en los barrios chetos»
«Buen día Carlos, ¿Cómo estás?/ Por acá estamos
muy bien, / hay cosas que no se ven /
pero que nos traen paz,/ por ejemplo un compás / de
una música breve, / hoy miércoles 29 / y a través de
La Ventana,/ observa esta mañana / en la 106.9".

¿Qué es el rap?

Es una forma musical que incorpora «rima, habla rítmica
y jerga entusiasta», que se interpreta en una variedad de
formas, por lo general sobre un acompañamiento musical.
Los componentes del rap incluyen «contenido» (lo que se
dice), «flow» (ritmo, rima) y «entrega» (cadencia, tono). El
precursor más temprano del rap moderno tiene origen en
el oeste de África, en la cual historiadores orales, difun-
dían tradiciones orales y genealogías, o usaban sus formi-
dables técnicas retóricas para chismear o elogiar o criticar
individuos.

«El arte viene a auxiliarnos cuando estamos
padeciendo un sufrimiento muy grande».
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lo por TV (se refiere al Festival
Nacional de Doma y Folklore
anual); que lo tome o no la Iglesia
como herramienta de domestica-
ción, son cuestiones de azar. El arte
es el arte de una parte del pueblo.
Es eso y no es otra cosa. Lo otro es
una cuestión que no depende de
ese arte, se le escapa de las manos;
es una lotería y puede pasar que las
discográficas transnacionales  le
haga bien, cosa que nunca ocurrió
o que le haga mal . Jesús María a
la payada le hace mal; convierten
un arte en una mercadería de una
industria. Con respecto a JM yo
no iría, pero en su momento si me
hubieran llamado habría
ido. Es una fuente laboral.
Lo que hace una maquina-
ria con mucho poder no hay
que endilgárselo al arte ni a
los artistas. Cuando un arte
es genuino, legítimo, pro-
fundo, verdadero, cuando es
la voz de una parte de un
pueblo nunca pierde su
esencia. Siempre va a ver
buenos payadores, buenos
raperos o buenos grupos de
cumbia. Las maquinarias
poderosas están ahí para
hacer lo que hacen que es
plata nomás y ahí vamos
nosotros sobreviviendo».

Wilson Saliwonczyk
recuerda el primer lugar
en donde empuño la
guitarra e hizo fuerte su

voz: «fue la fiesta del ternero, has-
ta allí me llevo Soccodato (Jorge
Alberto), quién fuera mi mentor. 
Después tuve la dicha de recorrer
todo Buenos Aires cantando por
infinidad de lugares, en los clu-
bes de barrio, centros culturales
independientes, pero lo más hon-
roso sigue siendo sin duda alguna
acompañar a las madres de Plaza
de Mayo; a la gente de Cusha-
men; a las mujeres que están ha-
ciendo su revolución».

La vida artística de Wilson
nos obliga a repasar que tiene
una versión grabada del Mar-
tín Fierro; que participó de un

libro colectivo ‘Juglares del
Mundo’ editado por un ayun-
tamiento español y su partici-
pación radial en Continental,
con Guillermo Stronati, en Ri-
vadavia con Antonio Tarrago
Ros y en Del Plata con Carlos
Polimeni, hace pocos años
atrás. De ancestros ucranianos,
de allí la difícil grafía -para no-
sotros- de su apellido que de-
nuncia:

«todo está relacionado a lo
que sentimos, no creemos en
las etiquetas, esto del canto de
protesta mesiánico que trae un
mensaje es sencillamente retó-

rica. Una madre que re-
clama por su hijo desapa-
recido no está trayendo
un mensaje ni la voz del
oprimido, está denun-
ciando lo que pasa. Es así
como se cambia la socie-
dad, participando, ocu-
pando ese rol, si yo en vez
de ser un represor, un
proxeneta, un narcotrafi-
cante, o un policía co-
rrupto, soy un vecino del
barrio que agarra la guita-
rra y canta, ya estaré co-
laborando para cambiar
el mundo. No es algo fa-
raónico o mesiánico, es
sencillamente esto»,

¿Qué fue ‘Juglares del
Mundo’?

«Un movimiento muy

¿Qué es la payada?

La payada (en Argentina, Uruguay y Paraguay) o paya
(en Chile) es un arte poético musical perteneciente a la
cultura hispánica, que adquirió un gran desarrollo en el
Cono Sur de América, en el que una persona, el payador,
improvisa un recitado en rima acompañado de una guita-
rra. Cuando la payada es a dúo se denomina «contrapun-
to» y toma la forma de un duelo cantado, en el que cada
payador debe contestar payando las preguntas de su
contrincante, para luego pasar a preguntar del mismo
modo. Estas payadas a dúo suelen durar horas, a veces
días, y terminan cuando uno de los cantores no responde
inmediatamente a la pregunta de su contendiente. Es un
arte emparentado con el versolarismo vasco, la reguei-
fa gallega, el trovo alpujarreño (Alpujarra en Anda-
lucía) y el repentismo cubano. Este tipo de «discusión
dialéctica» responde a un patrón que ha estado presente
en un gran número de culturas, y forma parte de la
tradición asiática, de las culturas griega y romana y de la
historia del Mediterráneo musulmán.

Una famosa payada celebrada en el año 1884 en Paysandú, Uruguay, entre dos
representantes del género: el uruguayo Juan Nava y el argentino Gabino Ezeiza
dio origen al día del payador, que se conmemora cada 23 de julio.

lindo donde nos juntamos im-
provisadores de muchos luga-
res. Los gobiernos ponen mu-
cha plata para determinado tipo
de cosas y para estos eventos
culturales te tenés que matar la-
burando y el apoyo es mínimo
o es malo. No es un problema
sólo argentino».

La payada por sí puede ser
una pieza artística y quedar en
eso, pero también puede tener
un grado de conciencia social y
de reclamo hacia el poder
¿Cómo te llevás  con esa expre-
sión donde, de alguna manera,
se militan determinadas cau-
sas?

«Bien, a mí me encanta. La
payada desde sus orígenes es eso
porque no hay arte que no haga

eso. El arte no nace ni en las
academias ni en los barrios che-
tos; el arte siempre nace en el
campo, con el gaucho sufrido o
con otro campesino sufrido en
otra parte del mundo; en las ori-
llas como el tango y la milonga,
en las villas con la cumbia vi-
llera o en las minas de Andalu-
cía con el flamenco. El arte vie-
ne a auxiliarnos cuando esta-
mos padeciendo un sufrimien-
to muy grande, por eso todas
las formas de arte cantan y re-
claman y denuncian. El arte
siempre va a estar denunciado
algo y me parece genial. Los
seres humanos siempre estamos
padeciendo el atropello de los
poderosos. Sean empresarios,
políticos, estado o policías».

Nacido en Los Toldos, su familia siempre estuvo reunida en torno a la radio, y los discos y su padre le enseña-
ba versos del Martín Fierro y de payadores uruguayos, que más tarde fueron sus amigos.

Payada virtual. Fue el jueves 23 de Julio a las
20.30 horas, ‘Payadores a domicilio’ con Wilson
Saliwonczyk como invitado internacional, en el
Día del Payador Argentino.
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«Desde este espacio apoyamos
todas las iniciativas que tengan que
ver con mejorar la vida de nuestros
vecinos, y principalmente en una ma-
teria tan postergada como la conser-
vación del medioambiente. Vemos con
profunda preocupación como desde
la gestión del intendente Barroso, y su
bloque de concejales, se intenta con-
fundir a la población respecto de la
real situación, fáctica y judicial, del
Monte Gobierno, y la imposibilidad de
una opción concreta para una futura
erradicación del basural.

OPORTUNIDAD DESPERDI-
CIADA: Por impericia del Ejecutivo,
se desperdició una gran oportuni-
dad, con la frustrada obtención del
predio de 17 hectáreas ubicado a 7
Km del casco urbano (que contaba
con pre factibilidad otorgada por el
organismo de fiscalización competen-
te), lo que hubiese sido un paso fun-
damental para la erradicación del ba-
sural, y ello ocurrió por el accionar
infantil de sus funcionarios en «el pro-
ceso de adquisición», para el cual
contó con el apoyo unánime de la
oposición (sesión extraordinaria y
especial convocada para tal fin).

MENTIRAS DE CAMPAÑA: En el
recordado debate realizado en el

OPINION

"El intendente Barroso debe hacerse
cargo por la grave situación del
basural y las promesas de
campaña incumplidas"

Teatro Rossini, el entonces candida-
to a la reelección, Mariano Barroso,
como gran cierre en el debate de
candidatos, anunció un fallo favora-
ble de la Cámara Civil y Comercial
de Mercedes, que habilitaba el uso
del Monte Gobierno por parte del
municipio para la erradicación defini-
tiva del basural y la iniciación del
futuro relleno sanitario, cuando es de
público conocimiento que aun en la
actualidad no tenemos sentencia de-
finitiva que otorgue seguridad jurídi-
ca en ese sentido. Por lo que, a la
originaria impericia, sumo una ‘no in-
genua’ información parcializada sobre
las consecuencias del fallo (lo que en
criollo conocemos como una sutil men-
tira de campaña). Lo cierto e indiscuti-
ble, es que a un año de este anuncio,
la realidad demuestra lo contrario.

VICTIMIZACIÒN: Lo más grave
es que, a la original impericia en el
manejo de la problemática y poste-
rior manipulación infiel de la informa-
ción sobre la evolución del tema, aho-
ra, desde el oficialismo, se apela a
una victimización, y más aún a una
incoherente postura. En este sentido
las manifestaciones vertidas en me-
dios locales por parte del Presidente
del Bloque de Juntos por el Cambio
con fecha 21/08/2020, tituladas «So-

licitan a la Provincia apurar las defini-
ciones sobre la situación del Monte
de Gobierno», amén de cambiar el
eje (estrictamente local ) por donde
pasa la cuestión, resulta a todas lu-
ces desafortunada; siendo una con-
ducta, por un lado de mala fe, atento
no depender del Ejecutivo provin-
cial, y por otro antirrepublicana y
peligrosa ya que los poderes del Es-
tado son independientes entre sí. Res-
petar la división de poderes es un
ejercicio que requiere del ejemplo por
parte de quienes tenemos mayor ex-
posición pública. Siendo este, un claro
ejemplo más, del doble estándar de
republicanismo de Cambiemos.

HACERSE CARGO DESDE LA
GESTIÓN ACTUAL: No hacerse
cargo y recurrir a la victimización
constante como modelo de gestión
municipal, responsabilizando de la
propia ineficiencia del Ejecutivo, a la
Provincia, Nación o a gestiones an-
teriores es algo que los nuevejulien-
ses ya vivimos en el pasado. La falta
de progreso local en varios ámbitos
es testigo de ello, donde para evitar
dar cuentas de la ineficaz administra-
ción de lo público, se recurría a esta
incorrecta metodología de hacer polí-
tica. Nuestros convecinos, no solo
necesitan que se le dé una solución
definitiva a la actual situación del ba-
sural, sino que también no se les
mienta en épocas electorales con pro-
mesas de campaña que nunca se
cumplen. La falta de erradicación del
basural es un claro ejemplo. Quere-
mos lo mejor para Nueve de Julio y
bregamos hoy como oposición o ma-
ñana gobierno, por políticas de Esta-
do impostergables más allá del color
político, nuestro camino es y será la
honestidad y el trabajo».

Por: Dr. Sebastián Malis -
Concejal BLOQUE FRENTE

RENOVADOR
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¿Cómo trabajan en estos
meses por la pandemia?

«Estamos trabajando distinto
a como lo hacíamos antes, por
la pandemia. Antes lo hacíamos
todos juntos y hoy hay que divi-
dir los grupos. Sobre todo en
las guardias y dependiendo del
siniestro».

¿Cómo están en cuanto a
equipamientos y unidades?

«En cuanto a equipamiento
estamos bien, pero podríamos
estar mejor; tenemos un móvil
en preparación que para el pue-
blo va a ser muy bueno el día
que se termine; estamos demo-
rados con él. Es el móvil que
hace un tiempo atrás se compró
un chasis sin nada de un Ford
4000 0km doble tracción ¿Por
qué doble tracción? Porque no-
sotros también cubrimos La
Niña y nos ha tocado ir con otro
tipo de vehículo lloviendo e
imagínate lo que es llegar por
ese camino. Hoy tratamos que
lo que se compra sea doble trac-
ción. La unidad que te decía se
está carrozando en Mercedes,
desde ‘cero’ en una fábrica de
mucho prestigio, que se espe-
cializan en carrozados para uni-
dades de Bomberos  y sobre
todo las del conurbano como
Tigre, Benavídez etc. Pero la
demora se debe a los altos cos-
tos por el material usado coti-
zado en dólares. Esa va a ser
una unidad liviana, que es lo
que no tenemos y estará equi-
pado con herramientas de cor-
te, expansores, lo necesario
para rescate con cuerdas, equi-

pos autónomos. Va a quedar un
móvil perfecto. Igualmente te-
nemos buenos móviles; la uni-
dad de rescate, que tiene un
equipamiento nuevo en un es-
fuerzo grandísimo de la Comi-
sión Directiva y de todo el cuer-
po activo. Hoy es grandioso te-
ner eso; antes íbamos con una
camilla medio a los tumbos,
pero hoy tener esa unidad equi-
pada como está, es bárbaro».

¿Cómo resuelven el tema del
agua cuando salen, en la mayo-
ría de los casos, a los campos?

«El cisterna es una gran he-
rramienta para nosotros, sobre
todo en esta época de incendios
de pastizales y también en vera-
no. Antes se cargaba mucho en
los tanques de molino pero hoy
que los campos están más dedi-
cados a la siembra ya no hay
tantos tanques por eso es nece-
sario tener un cisterna que te
acerque el agua».

¿Qué otros móviles tienen?
«Varios más, todos bien equipa-

dos, el n°4 que hace la primera
salida en lo que es incendio fores-
tal; el n°9, equipado para incendio
y para accidente y el móvil 8 que es
un ‘camionazo’ que está más vol-
cado al incendio llamado estructu-
ral, de vivienda, porque semejante
camión y por su peso no se lo utili-
za mucho en el campo. Trabaja-
mos siempre en estar mejor y creo
que cubrimos las necesidades de la
localidad».

¿Cuántos bomberos forman
el cuerpo activo?

«Hoy 22 bomberos; algunos
de ellos jubilados pero el regla-
mento permite que sigan estan-
do; es muy lindo que no se quie-
ran ir y sigan acompañando».

¿Qué se hace con quién quie-
re incorporarse al cuerpo?

«Desde que me hice cargo del
cuerpo se implementó la parti-
cipación en la Escuela de Cade-
tes que tiene la Federación de la
Regional Noroeste: hoy tene-
mos dos chicos y la idea era
incorporar más pero la pande-
mia ha frenado esa posibilidad.
Los chicos pueden ir desde los
12 años hasta los 18 años cuan-
do ya ingresan, previo examen,
como bomberos. Nosotros por
una cuestión de costos los to-
mamos desde los 16 y capacita-
mos intensivamente esos dos
años a ese futuro bombero».

Gastón no olvidó agradecer a
la población la colaboración
permanente con los Bomberos:
«desde siempre la gente ha colabo-
rado y agradezco también a los que
ya no están que han permitido te-

ENTREVISTA: GASTÓN D’STEFANO, JEFE DEL CUERPO ACTIVO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE QUIROGA

El Jefe de esos hombres que siempre
están al servicio de la comunidad
La situación de riesgo por las condiciones climáticas de
sequía, falta de lluvias de los últimos meses y los
fuertes vientos de esta época del año persisten y son
los Bomberos los que deben acudir para ayudar en las
emergencias. Gastón D´stéfano es el Jefe del Cuerpo
Activo de los Bomberos Voluntarios de Facundo
Quiroga y aquí, con sus palabras, lleva tranquilidad a la
población al detallar conque herramientas cuentan
para combatir los siniestros.

Entrevista y foto de:
Amílcar "Popy" Gómez

Formación en Junio de 2019.

Gastón D’stéfano, Jefe del Cuerpo
Activo de Bomberos Voluntarios
de Facundo Quiroga.

ner un edificio  como el que tiene
nuestro cuerpo. En nuestras visitas
a otros cuarteles podemos ver que
muy pocos nos superan o igualan;
muchos tienen un simple tingla-
do, que después se va mejorando

pero no mucho más. Aquí hay un
gran edificio y una cantidad de
unidades que son el orgullo de to-
dos».
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Enrique Merlo (‘Ricky’) ocu-
pa desde el inicio de la gestión
de Mariano Barroso la Secreta-
ría de Obras y Servicios Públi-
cos del municipio. Un lugar que
tiene como principal función
satisfacer las demandas prove-
nientes de los vecinos de todo
el Partido de 9 de Julio, referi-
das fundamentalmente a la rea-
lización de obras y la presta-
ción de distintos servicios pú-
blicos. De su oficina dependen:
la Subsecretaria de Servicios
Públicos, la Subsecretaria de
Vialidad Rural y la Dirección
de Vialidad Urbana. Este es un
compendio de la entrevista
mantenida para La Ventana ra-
dio con sus principales concep-
tos.

Tenés una secretaria muy
abarcativa en cuanto a tareas
¿Cuál es la parte más difícil de
tu cartera para satisfacer las de-
mandas de todo el distrito?

«Es cierto; es demasiado am-
plia la función, sobre todo ha-
cerse cargo de la Obra Pública
dentro de la ciudad y las locali-
dades y los caminos rurales, re-
colección de basura, etc. Todas
las tareas son muy difíciles y es
muy complicado poder ser efi-
ciente en todos los servicios que
brindamos. Pero tratamos de
mejorar cada día».

¿Estas conforme con lo reali-
zado?

«Creo que en los  primeros
cuatro años he desarrollado una
ardua tarea de Obra Pública; le
dimos un cambio a 9 de Julio».

Los caminos rurales son, tal
vez, la mayor preocupación, no
solo para los sectores ligados a
la producción sino para los ha-
bitantes de las localidades  y los
funcionarios ¿Cuándo  se va a
llegar a algún tipo de solución
a esta situación?

«Me voy a referir a 9 de Julio:
todo depende del clima; la verdad,
teníamos los caminos bastante

bien  pero en 4/5 días  con viento
se ‘volaron’ (sic) todos los caminos
y hoy están todos golpeados y son
caminos sobre los que se trabajó
(enfatiza). Hasta que no tomemos
desde la Nación, desde la Provincia
y el Municipio, todos, una deter-
minación de darle un cambio real
a los caminos rurales, si no toma-
mos un objetivo a largo plazo, como
muchas veces lo vengo planteando,
no vamos a tener resultados. Tene-
mos el ejemplo del acceso a Patri-
cios con la colocación de piedra
(Nota de la redacción: donada
por diferentes canteras de la
provincia que donaron la ma-
teria prima.) que va a llegar hasta
el centro del pueblo donde está la
escuela y el jardín de infantes. Ese
debe ser el objetivo de mínima y de
ahí para arriba, cualquiera sea el
gobierno. Si no va a ocurrir siem-
pre lo mismo: tenés un camino que
está extraordinario, llovió durante
dos días 10 o 20 mm y se convierte
en un desastre. Es imposible lograr
el objetivo con este tipo de mante-
nimiento. Y el otro agravante es
que 9 de Julio tiene 2200 kmts de
caminos rurales donde necesitaría-
mos una motoniveladora cada 100
kmts y tenemos una cada 300/400
kmts, por lo que es imposible tener
un plantel de caminos en excelente
estado de mantenimiento. El obje-
tivo tiene que  ser otro: a más largo
plazo; pensar en hacer otra cosa;
pasar una hoja de motoniveladora
no alcanza. Hay que lograr un tipo
de camino diferente, estabilizado
con piedra o asfalto pero hacer algo
distinto, porque si no esto es como
el cuento de la buena pipa, no lo
vamos a solucionar nunca».

¿Qué posibilidades existen
en que la experiencia de Patri-
cios se pueda repetir en otros
lugares?

«Lo que está claro es que el
municipio por sí sólo no está en
condiciones de hacerlo. Esto
debe ser una decisión de la pro-
vincia o de la nación que lo fi-

nancie y que hagamos un pro-
yecto a 10715 años porque si
no nunca vamos a empezar
nada. ¿Son muchos kilómetros?
Sí, pero tenemos que empezar
con algún objetivo. Lo que es-
tamos haciendo en Patricios nos
va a servir de prueba para ten-
tar a todos a que en algún mo-
mento lograr, por lo menos en
los accesos principales, de mí-
nima, colocar la misma piedra
partida. Pero está claro que te-
nemos que tener un objetivo di-
ferente en lo que es caminos ru-
rales».

El pavimento de Quiroga es
el «tema» en el pueblo por su
deterioro severo y prolongado
en el tiempo; como responsa-
ble del área ¿Qué tenés para de-
cirle a la gente de Quiroga?

«Sí, la realidad es que el as-
falto de Quiroga tiene un dete-
rioro muy importante; lo veni-
mos viendo. Estamos en un pro-
yecto con el proceso de la com-
pra de materiales, la emulsión
que es lo que permite hacer la

mezcla para luego hacer el ba-
cheo. Vamos a hacer un bacheo
importante en Quiroga de toda
la localidad en conjunto con la
‘Cooperativa eléctrica’ de la lo-
calidad».

¿Crees que los trabajos, lejos
de ser un parche, será dar una
solución más prolongada en el
tiempo? Porque de no ser así
las quejas serán mayores…

«Magos no somos; no quiero
hablar de gestiones anteriores
pero en la gestión de Mariano
(Barroso) hicimos un pavimen-
to que está impecable. Noso-
tros vamos a hacer unos par-
ches sobre algo que deja mucho
que desear. Sino sería levantar
toda la calle y hacerla toda de
nuevo y no estamos en condi-
ciones de hacer eso y no lo po-
dríamos hacer porque son mu-
cha cantidad de calles. Vamos a
hacer un bacheo que trataremos
que sea responsable, como co-
rresponde, pero hay cosas que
no podemos resolver, porque si
la calle tiene una capa de 2 ctms
de espesor, una ‘capita’  o no
tiene bien el suelo  cemento de-
bajo no lo vamos a poder resol-
ver, esa es la realidad. Trato de
ser lo más honesto posible en lo
que digo».

Hay una diferencia de costos
muy grande entre hacer un ba-
cheo o hacerla toda nueva?

«Y sí, la diferencia es muy
grande».

Porque hay calles muy dete-
rioradas, casi en toda su exten-
sión…

«Lo tendríamos que evaluar
porque es cierto que hay calles
que están rotas de punta a pun-
ta. Vamos a empezar el trabajo
frente al Banco Nación. No es

ENTREVISTA: ENRIQUE MERLO, SECRETARIO DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS

"Con los caminos rurales el objetivo tiene
que ser a más largo plazo; lograr algo
diferente, sino nunca lo solucionaremos"

ir a tapar un pocito, vamos a
hacer un trabajo completo, por
eso nos puede llevar un ‘tiem-
pito’ más poder organizarnos,
porque repito, pensamos en un
bacheo responsable. Poder re-
solverlo de verdad».

¿Tiene plazos de iniciación?
«No me gusta arriesgar una

fecha pero antes de fin de año lo
vamos a tener resuelto».

El Secretario de Obras y Ser-
vicios Públicos de la Munici-
palidad de 9 de Julio también
se refirió  a las dificultades que
impuso la pandemia en cuan-
to a no poder contar con todo
el personal necesario por las dis-
tintas licencias que hubo que
otorgar, lo que demoró la eje-
cución de algunos trabajos y
puntualmente aclaró que: «el
bacheo de Quiroga ya debería estar
hecho, pero no hemos podido por
ese motivo».

También recordó que conti-
nuar con la colocación de cor-
dón cuneta solo depende de la
voluntad de los vecinos que lo-
grando el pago del 50% de la
obra permite al municipio co-
menzar a realizarla. Y consul-
tado sobre cuál creería que sería
la obra más necesaria para 9 de
Julio se refirió a las cloacas y
desagües pluviales de la ciudad
cabecera  pensadas para una
ciudad de 25 mil habitantes y
que supera hoy esa cantidad:
«Hacen falta obras de infraestruc-
tura, pero son inversiones de mu-
chísimo valor que el municipio no
está en condiciones de hacer sino
es con la participación de la pro-
vincia o de la nación: cloacas, ba-
sural y las plazas». Y cuando men-
cionó a estas se refirió a todas
las del  distrito.

«Vamos a hacer un bacheo importante
en Quiroga de toda la localidad»
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La sequía resquebraja la tie-

rra, los animales mueren. De
pronto nubes de tormenta oscu-
recen el cielo. Caen gotas de
lluvia. Se forman charcos. En
uno de ellos, nace y se agita un
minúsculo microorganismo.
Las plantas brotan. Reverdecen
los tallos. El ciclo de la vida, el
eterno ciclo comienza de nue-
vo. Algo así, más o menos, se-
ría la vuelta del futbol, el rodar
de la pelota. En 2021 o quizás
siendo optimistas  en los cáli-
dos –por no decir ardientes- días
del verano 2020.

El Consejo Directivo de la
Liga Nuevejuliense de Fútbol
se reunió el martes 18, pero de
manera virtual y en lugar de sus
consejeros lo hicieron los pro-
pios presidentes de cada club.
Analizaron  la situación que
deja la pandemia del Covid-19
y resolvieron que no habría

¿Hay riqueza aún mayor
que tener muchos amigos?
Amigos que siempre están
en las buenas y en las malas.
Hoy me siento más que nunca
rodeada de mis amigas
compartiendo emociones
que con ellas solo vivo.
Cenas, viajes, un café
o solo unos ricos mates
pueden ser dos o diez

FÚTBOL

La pelota parada y no es
por un tiro libre

competencia oficial en este año.
No habrá campeón, ni descen-
so ni torneo de la ‘B’.

Habría que ir un poco atrás,
porque días antes en ‘La Liga’
se había recibido el Boletín de
Resoluciones que elabora el
Consejo Federal detallando el
protocolo a aplicar. El mismo
era inaplicable, por sus costos,
para cada club afiliado: hisopa-
dos de cada jugador cada 10 días
con el costo a cargo de cada ins-
titución además de un sistema
de entrenamiento propio del
profesionalismo, donde se de-
bía ir al sistema de grupos redu-
cidos y por turnos. Inaplicable
también.

La pelota seguirá parada.
Eduardo Barucco, presidente de
‘La Liga’  declaró a La Ventana
que: «Se decidió esperar un tiem-
po más, pero los campeonatos ha-
bituales no se van a realizar. En

este 2020 no habrá ni ascensos ni
descensos. Y según la evolución
de la pandemia se verá si se puede
jugar un campeonato nocturno,
antes del verano». Esa decisión
varía según qué club se mire,
porque los hay con iluminación
para partidos nocturnos y un
gran lote que no. Aclaración
importante: esa iluminación es
válida para entrenamientos
pero no es tan óptima para la
disputa de partidos. Un tema a
resolver.

Otro será el de la presencia
del público: sin gente en las can-
chas toda posibilidad de volver
a competir será una ilusión pa-
sajera. Y la situación se extien-
de, obvio, al fútbol infantil en
todas sus categorías: si no hay
clases ¿Por qué tendría que ha-
ber fútbol?

Amigos
no importa la cantidad,
sino el valor de estar juntas
si estás triste o angustiada
o tenés una alegría
siempre pensar en llamar
y tener cerca una amiga.
Vivamos esta gran dicha
si tenemos buenos amigos
no importa la cantidad
sino el valor de tenerlos.

Menéca
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Las Bolillas del mes
Bolilla que denuncia

Otro robo: esta vez en el
domicilio de la familia
Graziano. La denuncia por
redes sociales la efectuó
Daniela quién ironizó  so-
bre la cuestión: «Que tran-
quilidad el ladrón(es) que
entró (ron) a robarle a mis
papás. Entró, busco la amo-
ladora de mi hermano, se en-
contró con un enchufe justo
al lado de la puerta que tenía
que barretear. Dejo las hue-
llas que ya se tomaron y va-
mos a saber quién es». Y re-
flexionó que: «Claramente,
sabe dónde se guardan las he-
rramientas de trabajo de la
casa y la ubicación de los en-
chufes, como se comunican
los patios, entre otros deta-
lles, que pena te olvidaste de
borrar huellas... todo cae por
su propio peso», cerró Da-
niela su comentario. Lo
cierto es que más allá de la
lógica indignación de la fa-
milia damnificada, vuelve
a sobrevolar sobre la pobla-
ción la intranquilidad de
nuevos hechos delictivos
que no parecían destinados
a este tipo de lugares. Entre
las manifestaciones de uná-
nime condena se desea (y se
pide) el esclarecimiento del
hecho. Que así sea.

Recordamos con gran fer-
vor y gratitud al Santo Padre
Juan Pablo II (Karol Wo-
jtyla) en el centenario de su
nacimiento, el 20.05.1920.
El Santo Padre fue en su vida
testigo incansable de la paz y
la concordia.

Llevó el Evangelio por
todo el mundo desde el 22 de
octubre de 1978 al 2 de abril
de 2005 (26 años y 6 meses
de Papado). Confirmando
que como Pastor de la Iglesia
Universal dejaría de cumplir
el mandamiento recibido si
no elevara su voz en defensa
del respeto, del derecho ina-
lienable  que el evangelio sea
proclamado «a toda criatura»
y si no recordara que Dios ha
puesto a la sociedad civil al
servicio de la persona huma-
na, la cual ha de gozar de la
libertad de poder buscar y
hacer suya la verdad. («El em-

Juan Pablo II
peño por la verdad, por la li-
bertad, la justicia  y por la paz
distingue a los seguidores del
Señor Jesús» Juan Pablo II).

Algo para tener presente:
El 25.06.1985 aprobó el Ca-
tecismo de la Iglesia Católi-
ca, por lo que podemos con-
tar con este instrumento váli-
do y autorizado al servicio de
la comunión eclesial y pro-
movido por el Concilio Vati-
cano II, como seguro para la
enseñanza de la Fe.

Dios quiera para renova-
ción a lo que el espíritu Santo
llama sin cesar a la Iglesia
cuerpo de Cristo en peregri-
nación  hacia la luz. Porque
la vida de Jesucristo es bajo la
guía del E.S. El depósito sa-
grado de la Fe contenido en la
Sagrada Tradición y en la Sa-
grada Escritura fue confiado
por los apóstoles al conjunto
de la Iglesia que, fiel a dicho

depósito, el pueblo cristia-
no entero, unidos a sus
pastores, persevera
siempre en la doctrina

apostólica y en la unión en
la Eucaristía y la oración y
puede realizar una maravi-
llosa concordia de pastores
y fieles en conservar, prac-
ticar y profesar la Fe re-
cibida.

Carmen Rosa
Lacolla de
Macaroni

Bolilla que publica
El profesor Jorge Luis

Lerner, de notoria influen-
cia en la formación deporti-
va y humana de la niñez y
juventud quiroguense en los
años ’70 ha publicado un
libro de su autoría: «Inicia-
ción deportiva-Minivolei-
bol- que en sus distintos ca-
pítulos  formula lo que pue-
de ser una respuesta para las
muchas preguntas que dis-
para esa actividad: ¿ Cuán-
do comenzar la Iniciación
deportiva (edades) y ¿Por

Bolilla que ladra y muerde
Los perros sueltos es un problema sin solución desde hace

tiempo en la localidad. El vacío institucional de la Delegación lo
acentúa porque el inconveniente ya ocurría antes y nadie está
interesado en corregirlo. Lo cierto es que son muchos los perros
en el pueblo, pero no siempre sus propietarios asumen la respon-
sabilidad que ello implica: así, no les proporcionan a sus animales
los cuidados necesarios, los dejan sueltos en la calle y  permiten el
ataque indiscriminado a vecinos sorprendidos que sufren las con-
secuencias. La denuncia policial tampoco ha surtido efecto hasta
el momento. ¿Hasta cuándo?

Bolilla que apasiona
Los sucesivos bingos organi-

zados por el Club Atlético Qui-
roga y la Escuelita de Fútbol
Infantil –tres hasta el momen-
to- no solo han arrimado un

Bolilla que repudia
La Asociación cooperadora  del Hospital ‘Dr. Manuel Arce’

hizo conocer la noticia que dio cuenta de la «desagradable
sorpresa porque nos han sustraído 4 colchas, 4 frazadas y 4 mantas
livianas; a esto sumamos 1 atomlux y un control remoto que
desapareció anteriormente».  Las voces de repudio se sumaron
de inmediato: ‘vergüenza’ ‘repudiable’, ‘desagradable’, ‘la-
mentable’, fueron algunos de los adjetivos que se usaron para
criticar lo ocurrido.

La cooperadora cerró su comentario diciendo que: «estamos
muy dolidos por lo sucedido, pero no nos harán bajar los brazos,
seguiremos con nuestro compromiso; hoy abocados en tratar de
qué estas cosas no sigan sucediendo .Y como siempre hacemos
propicia la oportunidad para agradecer una vez más a toda las
personas de buena voluntad qué colaboran con nuestra causa qué
es tener un hospital cada día mejor para todos».

muy buen ingreso a los dos or-
ganizadores sino que han per-
mitido una buena distracción en
tiempos de encierro y salida res-
tringida. Los premios jugosos y
la eficacia de la transmisión en
vivo por redes sociales atraen
una masiva cantidad de espec-
tadores que superaron los  715
conectados en momentos picos
de la aparición de las bolillas.
Los ganadores son comunica-
dos al instante y al día siguiente
ya reciben en su domicilio los
premios ganados. El alcance es
singularmente novedoso: no
solo el ‘barrio’ cercano de pue-
blos vecinos, sino que otros dis-
tritos y ciudades del país están
prendidos al bingo del violeta.

El próximo será el de la co-
misión cooperadora del Centro
Educativo Complementario el
domingo 20 de septiembre.

qué?  . El libro apunta
a los profesores de
educación física en
actividad o a aquellos
que están estudiando
para serlo. Para ad-
quirir el libro se pue-
den contactar con el
autor a través de su
Facebook personal y
lo recibirán por Co-
rreo Argentino. Tam-
bién hay una opción
de tener el libro digi-
tal a través de las dis-
tintas posibilidades
que existen.


